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A inauguração da nova base operacional 
da BRPHONIA ocorreu no sábado (23) 
em Santa Rosa, junto ao Polo Moveleiro e 
contou com a presença dos colaboradores 
da empresa e diversas autoridades e pessoas 
que foram essenciais para a construção do 
novo espaço.
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 # Deu água! Candidatura de Beto Albuquerque 
ao Piratiní foi sepultada na tarde de ontem por 
ordens superiores.

# PSB apoiará a candidatura do PT com Edegar 
Pretto que será lançado no domingo. Vai inteiro? 
Aqui não.

# No PSB de Horizontina, temos socialistas 
que votam pro Bolsonaro. Não tenho nada 
contra, mas ideologicamente, entenda o diabo 
essa contradição!

# E agora? Já disse aqui que muita coisa ainda 
poderia mudar até o prazo final de registro das 
federações eleitorais de 2022 para as eleições ao 
Piratini.

# Abre-se definitivamente espaço para o MDB 
colocar o vice ao Onyx, sonho e promessa do 
Osmar Terra?

# Poderá ter Gabriel com Vieira da Cunha?  Vieira 
vice de Gabriel, cumprindo a vontade da candidatura 
própria emedebista?

# Palanque para Ciro&Tebet no RS se lá em 
cima as coisas também se alinhassem? Enfim, 
muita coisa acontecendo e sendo costurada 
país afora.

#  Va n i c e 
de Mattos e 
Osmar Terra, 
chapa do MDB 
Regional para 
d e p u t a d o , 
teve almoço de 
lançamento 
a o s 
apo iadores 
no f ina l  de 
semana em 
Santo Cristo. 
MDB de Horizontina foi lá.

# Nesta quinta é dia para estar na Praça 
25 de Julho celebrar o Dia do Agricultor. É 
a Mostra da Agricultura Familiar.

# As famílias vão mostrar os processos onde 
produzem comida para esse país. Cucas, pães, 
bolachas, torresmo, melado, carne de porco, 
carne de ovelha, carne de gado, sucos, frutas, 
tudo vem do campo. Tudo está na Praça!

# Realização Prefeitura, Sindicato, 
Cooperagro, Emater, Cooper 7 voltas e apoio 
das empresas e instituições de Horizontina.  
Vale a pena conferir. 

POLICIAL

Homem é preso em 
Guarani das Missões 

após estupro 
de criança com 

deficiência
A Brigada Mi l i tar 

prendeu um indivíduo 
d e  4 9  a n o s ,  p o r 
estuprar uma criança 
de 11 anos, portadora 
de Síndrome de Down 
e Microcefalia.

De acordo com a 
delegada Elaine Maria 
da Silva, o homem foi 
flagrado na cama com 
a menina, por familiares 

da vítima, na tarde do 
domingo, 24, por volta 
das 16h30min, em 
Guarani das Missões.

O marginal foi preso 
e conduzido para o 
Presídio Regional de 
Santo Ângelo, onde 
ficará à disposição da 
justiça. 

Fonte:Redação do 
Grupo Sepé
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Mulher se joga 
de apartamento em 

chamas em Santa Rosa 
e fica gravemente ferida

Contrabando de 
agrotóxicos e cigarros é 
localizado e interceptado 

pela Brigada Militar 
em Humaitá

Foi identificada como 
Débora Miriam Silva de 
Oliveira, de 28 anos, a 
mulher que ficou ferida 
após pular do quarto 
andar do prédio onde 
mora para escapar de 
um incêndio na noite 
desse domingo (24) em 
Santa Rosa. Conforme 
a Brigada Militar (BM), 
e l a  t e v e  m ú l t i p l a s 
fraturas pelo corpo e foi 
levada ao hospital para 
atendimento.

Segundo informações 

No início da noite 
de sexta-feira (22/07), 
às 19h00,  Policiais 
Militares do 7° BPM 
em conjunto com os 
do 6° BPCHoque e 
equipes da Polícia 
Civi l apreenderam 
agrotóxicos e cigarros 
contrabandeados em 
Humaitá.

A apreensão ocorreu 
na localidade de Duas 

preliminares da BM, o 
fogo teria começado no 
apartamento da vítima. 
O prédio foi evacuado 
e ninguém ficou ferido. 
Os dois cachorros da 
moradora morreram 
asfixiados.

O Corpo de Bombeiros 
– CBMRS 193, atendeu 
a ocorrência, na Rua 
Pedro Schwartz – Bairro 
Cruzeiro, no domingo, 24. 
Ela foi resgatada do local 
com vida e encaminhada 
a UPA para atendimento.

Pontes em Humaitá, 
em um depós i to , 
p r ó x i m o  d e  u m a 
residência,  sendo 
localizados 72 galões 
de agrotóxicos, 01 
caixa de herbicida e 
50 pacotes de cigarros 
contrabandeados, 
num prejuízo total 
de R$ 120.910,00. 
Toda mercadoria foi 
apreendida.

Oli-Ola - Peeling 
em Cápsulas

     
Ativo natural e orgânico, que contribui 

para o clareamento, renovação celular 
e produção de colágeno e elastina da 
pele. Por ser um ativo natural, certificado 
pela Ecocert, possui os mesmos efeitos 
do peeling tradicional, sem causar 
desconfortos e irritação na pele. Sua pele 
com mais uniformidade, iluminação, maciez 
e suavidade.

Oli Ola aumenta a atividade da enzima 
antioxidante superóxido dismutase 
(MnSOD), também reduz a quantidade de 
radicais livres presentes nos fibroblastos 
e aumento do tempo de vida destes 
fibroblastos, alterada com a idade. Protege 
o colágeno e a elastina das alterações 
funcionais decorrentes da idade, aumenta 
sua atividade e funcionalidade. Oli 
Ola promove redensificação dérmica, 
elasticidade e firmeza à pele, estimula a 
produção de colágeno e elastina.

Indicações e benefícios do Oli Ola:
- O Oli-Ola possui potente ação antioxidante 

que diminui a hiperpigmentação e promove 
uniformidade do tom da pele

- Estímulo da renovação celular
- Estimula a produção de colágeno e 

elastina
- Proteção contra a radiação ultravioleta
- Diminui os efeitos causados pela 

radiação ultravioleta
- Possui, como ação complementar, 

potente e comprovada ação cardioprotetora, 
reduzindo o colesterol total, LDL e 
triglicerídeos e aumentando 
o HDL.

Fonte: www.galena.com.br

POLICIAL
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AS QUATRO PERNAS DA 
CADEIRA

 
A realidade dos dias atuais é desafiadora, no 

sentido de que precisamos estar munidos de 
sabedoria para não cair em suas armadilhas. 
Exemplificando: vemos, com frequência acima 
do normal, pessoas felizes nas redes sociais, nos 
filmes, nas revistas, ao lado de um carro do ano, 
em uma casa enorme e linda, fazendo viagens 
incríveis etc, e nos perguntamos se estamos no 
caminho certo, ganhando dinheiro que chega, 
aparecendo o bastante na sociedade. E isso nos 
faz esquecer de que existem outras áreas da 
nossa vida que precisam de atenção.

 A existência humana possui diferentes 
dimensões, e cada uma delas necessita ser 
alimentada e cuidada devidamente. O escritor 
Stephen Covey, em seu livro imperdível “Os 
Sete Hábitos das Pessoas Altamente Eficazes”, 
elenca quatro pilares fundamentais sobre os 
quais nos apoiamos ao longo da nossa jornada: 
Espiritual, Mental, Físico e Social. Outros autores 
podem usar critérios diferentes de divisão, mas 
o princípio permanece, o de que é viciante focar 
em um deles, e gradualmente ir esquecendo dos 
demais. E o resultado disso é que em determinado 
momento aquela dimensão da vida que não 
recebeu a devida atenção vai cobrar seu preço. 
Normalmente alto. 

 “É incrivelmente fácil ser pego pela ilusão 
da atividade, na carreira da vida, e trabalhar cada 
vez mais para subir a escada do sucesso, só para 
descobrir (em certo ponto) que a escada estava 
apoiada na parede errada” afirma Covey, com 
autoridade no assunto. Uma tal reflexão deve levar 
toda pessoa de bom senso ao autoquestionamento: 
qual dessas áreas em mim precisa de mais 
cuidado? Se eu insistir focando somente em tal 
direção, quais serão as consequências? Esse 
conceito de priorizar uma visão geral de nossa 
vida é a resposta para os males que afligem a 
humanidade. É uma consultoria grátis que pode 
salvar um relacionamento, uma empresa, uma 
família. Basta pôr a mão na consciência, e muitas 
idas ao psiquiatra serão economizadas. Cada 
indivíduo sabe muito bem onde deve melhorar. 

Ele conhece profundamente aquilo que vai bem e 
aquilo que vai mal. Porém quase sempre só o que 
falta é a coragem de colocar o dedo na ferida.

 Cultivar a religiosidade íntima do espírito a 
cada dia; buscar constantemente instrução mental 
adequada; não deixar o corpo físico parado; 
fomentar relações sociais construtivas. Essas 
são as quatro pernas da cadeira. É possível que 
uma esteja faltando para sentar. Mas basta um 
momento de distração, e o tombo será certo.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Profissionalizar HZ lança edital de 
inscrições para novo curso

Curso será de Leitura 
e Interpretação de 
Desenho Mecânico

O  P r o g r a m a 
d e  Q u a l i f i c a ç ã o 
e  Requa l i f i cação 
P r o f i s s i o n a l  d e 
Ho r i zon t i na  v i sa 
apoiar os munícipes 
na sua formação 
p ro f i ss iona l  com 
cursos de qualificação 
e  r e q u a l i f i c a ç ã o 
c o n t r a t a d o s  e /
ou apoiados pela 
A d m i n i s t r a ç ã o 
Pública do Município, 
através da Secretaria 
M u n i c i p a l  d e 
Desenvo lv imen to 
Econômico.

O  P r o g r a m a 
v i s a  g a r a n t i r  a 
e m p r e g a b i l i d a d e 
dos munícipes ou 
preparação da mão 
de obra necessária 
para viabilização do 
projeto.

Para realização do 
referido programa, 
o  M u n i c í p i o  d e 
Horizontina custeará 
a o s  a l u n o s  a s 
despesas  com o 
material didático e 
custo do treinamento/
curso.

Desta forma está 
sendo lançado edital 
do segundo curso do 
referido programa, 
desenvo lv ido  em 
p a r c e r i a  c o m  a 
ACIAP – Associação 
Comercial Industrial e 

Agropecuária.
O  c u r s o  e m 

referência e que abre 
suas inscrições será:  
Leitura e Interpretação 
de Desenho Mecânico; 
Carga Horár ia do 
curso: (36h); com início 
dia 08/08/2022 com 
até 30 participantes.

O  c u r s o  s e r á 
a p l i c a d o  p e l a 
Fahor – Faculdade 
Horizontina, junto 
ao seu campus, na 
Avenida dos Ipês – 
Bairro Eldorado. Os 
candidatos devem 
se r  dom ic i l i ados 
no  mun i c íp i o  de 
Horizontina e ter idade 
mínima de 18 anos.

Para realização da 
inscrição o candidato 
deverá se dirigir até os 
endereços: Avenida 
Helmuth Simm, nº 
100,

Sala 04, (Sala do 
Sine), junto a Estação 
Rodoviária, na ACIAP, 
Rua Duque de Caxias, 
nº 304 e na FAHOR, 
Av. dos Ipês, nº 565, 
Bairro Eldorado entre 
os dias 26/07/2022 
à 02/08/2022, no 
horário compreendido 
das 08h às 12h e 
das 13h30min às 
17h, preencher a 
ficha de inscrição 
e estar munido dos 
documentos pessoais 
e comprovante de 
residência.

xx
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LGPD - Lei Geral de 
Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 
14 de agosto de 2018

Na coluna anterior, verificamos a questão 
do “Efeito Cascata” da Lei, que pode 
ser visto também como uma vantagem 
competitiva para as empresas

“menores”, que estiverem adequadas ou 
pelo menos buscando a adequação. 

Muitas empresas consideradas menores, 
estão recebendo email de suas empresas 
parceiras, geralmente empresas maiores, 
até mesmo multinacionais, com vários 
quest ionamentos sobre as ações 
relacionadas a LGPD, querendo entender 
qual é o posicionamento da empresa e 
o que ela está fazendo para proteger os 
dados pessoais.

As empresas que já possuem algumas 
ações relativas à LGPD, conseguem 
responder bem a esses questionamentos, 
mostrando que estão desenvolvendo 
um processo de adequação focado na 
preocupação com a privacidade e proteção 
de dados em si, mas também pela exigência 
de alguns parceiros comerciais e do 
mercado como um todo, o que a distingue 
positivamente, em relação às que ainda 
não tem nenhuma ação quanto a Lei.

Na realidade, muitas empresas ainda 
têm dificuldade de enxergar o impacto da 
LGPD no seu negócio. Muitos empresários 
e executivos, ainda não acreditam que a 
Lei já possa causar algum efeito negativo 
para suas atividades empresariais. Porém, 
quando determinados clientes ou parceiros 
de negócios começarem a questionar 

contratos, atuais e futuros, com “cláusulas 
de responsabilidades” focadas na Lei, 
este entendimento precisará ser revisto, 
pois muita gente está associando a LGPD 
somente a aplicação de multas e não está 
vendo com o olhar para as oportunidades do 
mercado, considerando que a grande maioria 
das empresas ainda não se adequou.

Esse argumento pode ser visto, inclusive, 
como uma forma de diferenciação

e vantagem competitiva, uma vez que 
as primeiras empresas a se adequarem 
estarão à frente no mercado, perante todas 
as outras. E é essa

vantagem que bri lha aos olhos do 
empreendedor!

Essa é  a  menta l idade que você 
empreendedor precisa compreender e 
passar para os seus colaboradores, parceiros 
e clientes.

Fonte: Curso Mariana de Toledo LGPD 4.0, 
Belo Horizonte MG, abril, 2021.

José Elizeu é Gerente Administrativo e 
de Relacionamento e DPO/Encarregado 

de LGPD na Atrhol, Advogado, Diretor 
de Protocolo do Rotary Clube de 

Horizontina ano rotário 2022/2023 e 
membro da Diretoria da ACIAP.

Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_
elizeurs@hotmail.com - OAB 103327
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Olívio Dutra é anunciado ao 
Senado na chapa de Edegar Pretto

O ex-governador 
Olívio Dutra vai disputar 
vaga ao Senado pelo 
Rio Grande do Sul. 
O  anúnc io  o f i c i a l 
aconteceu na segunda-
feira (25), em coletiva 
de imprensa na sede 
do PT RS, em Porto 
Alegre.

O nome de Olívio já 
vinha sendo cogitado, 
e a proposta ganhou 
corpo nos ú l t imos 
d i a s .  A p a r t i r  d e 
agora será discutida 
a composição dos 
outros representantes 
q u e  o c u p a r ã o  a s 

vagas de suplentes. 
A oficial ização dos 
nomes que vão compor 
a chapa da Federação 
Brasil da Esperança 
(PT, PCdoB e PV) 
será na convenção 
partidária marcada para 
o próximo domingo, dia 
31 de julho, em Porto 
Alegre.

Olívio falou sobre o 
objetivo da proposta 
inovadora de formar 
um mandato coletivo 
a o  S e n a d o ,  c o m 
par t i c ipação a t iva 
dos três integrantes 
(senador,  1º  e  2º 

sup len tes ) .  Nes te 
caso, o t i tular usa 
a  p re r roga t i va  de 
parlamentar eleito, 
mas as decisões e 
r e s o l u ç õ e s  s e r ã o 
t o m a d a s  c o m  o s 
demais membros, que 
também vão assumir a 
titularidade por meio de 
um rodízio.

E d e g a r  P r e t t o 
a g r a d e c e u  a 
generosidade do ex-
governador em aceitar 
o desafio de concorrer 
ao Senado. Lembrou 
da trajetória e legado 
de Olívio, como prefeito 
de Porto Alegre e à 
frente do Executivo 
estadual, com ações 

como a implantação 
d o  O r ç a m e n t o 
P a r t i c i p a t i v o ,  o 
Programa Famí l ia 
Cidadã, o Programa 
Primeiro Emprego e a 
criação da Universidade 
Estadual do Rio Grande 
do Sul (Uergs).

E d e g a r  a i n d a 
destacou a importância 
e influência de Olívio 
na sua vida pessoal 
e pública, desde a 
época que seu falecido 
pai, Adão Pretto, era 
deputado. Disse que o 
nome do ex-governador 
reforça a união da 
chapa, das alianças e 
de um palanque potente 
para Lula no RS

Ex-governador inova ao propor um mandato compartilhado com os 
suplentes. A disputa ao pleito representa a federação PT, PCdoB e PV
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POLARIZAÇÃO!

“Faça o teu melhor, na condição que você tem, 
enquanto você não tem condições melhores, 
para fazer melhor ainda!” (Mario Sergio Cortella)

Na semana passada, estabeleci aqui, neste 
espaço, uma série de questionamentos, 
buscando aprofundar um assunto, que está 
presente em nossos sistemas atuais: Para onde 
vamos? Por que esta pergunta? Se você está 
ligado nas informações e atendendo as tentativas 
de manipulação, e os desejos e as vontades de 
parcela da sociedade que pretendem direcionar 
para onde estão estabelecidos seus interesses, 
visando ocupar estes espaços, construindo seu 
modo de pensar.

Toda vez que buscamos entender um lado, 
uma ação ou um acontecimento, temos que 
conhecer as razões pelas quais tal situação foi 
construída, montada ou idealizada. Os motivos 
são sempre determinados pelo grau de interesse 
e o nível de necessidade de se atingir um 
determinado objetivo ou meta.

Quando se fala da política contemporânea, 
é muito comum ouvirmos falar também de 
polarização. Mas, afinal, o que é polarização 
e por que ela é tão abordada?  Na política, o 
significado estrito de polarização é simplesmente 
a divisão de uma sociedade em dois polos 
a respeito de um determinado tema. Porém, 
essa palavra tem sido usada de um modo mais 
negativo: polarização é como chamamos a 
disputa entre dois grupos que se fecham em 
suas convicções e não estão dispostos ao 
diálogo.

Falar sobre o que vejo como uma polarização 
de fato, uma oposição que tem impacto real na 
sociedade brasileira. De um lado uma imprensa 
que, do ponto de vista econômico, foi aliada 
desse governo desde o primeiro dia, agarrada 
às reformas prometidas. Do outro, aqueles que 

tentam mostrar como na verdade Paulo Guedes 
e Bolsonaro são uma coisa só: a política da 
morte anda ao lado das ações que levam à fome; 
a extrema direita atua em prol do desemprego 
e da miséria; o mesmo governo que entrega 
desmatamento e mineração é o que tira direitos.

A polarização, que tem história, poderíamos 
voltar a 1960, com Jânio Quadros, que 
estabeleceu alguns critérios para fortalecer 
a sua vassourinha, e permitiu que a direita 
criasse uma monstruosidade em cima da 
viagem de João Goulart a China, renunciando 
por causa das forças ocultas. Em 1989, a 
polarização se renova, com Fernando Collor 
de Mello, que assumiu o Governo em 1990 
e foi útil a direita até 1992, quando seu vice, 
que foi estrategicamente plantado, assumi a 
Presidência, dando continuidade a um governo 
desqualificado e sem objetivos. Em 2018, em um 
mesmo lapso temporal entre Jânio e Collor de 
Mello, se apresenta o Presidente, que apostando 
na desinformação e o vazio de liderança, ocupa o 
seu espaço, se apossando de diversas bandeiras 
que faziam parte das reformas, que interessam 
somente ao grande capital e aos investidores, 
que se locupletaram em cima do capital, que não 
tem fronteira, mas é manchado de sangue, pois 
foi construído em cima da miséria e da fome da 
classe trabalhadora.

Se formos capazes de estudar estas três 
personalidades citadas, e o contexto de 
polarização em que cada um governou, em 
que elas se construíram, vamos entender, onde 
as medidas propostas pelo atual mandatário 
brasileiro vai nos levar, pois foi mais capaz do 
que os seus antecessores, de se articular para 
levar o seu governo até o final, mesmo com 
o Procurador Geral da Republica sentado por 
sobre mais de 47 (Quarenta e sete) pedidos de 
impitimam. 

PENSE NISSO!  

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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CAIXA oferece crédito para micro e 
pequenas empresas pelo Pronampe

A CAIXA disponibiliza, 
a partir desta segunda-
feira (25/07), l inha de 
crédito com garantia do 
Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas 
e Empresas de Pequeno 
Porte (Pronampe).

O Pronampe CAIXA é 
destinado às empresas 
com receita bruta anual 
de até R$ 4,8 milhões no 
ano de referência 2021. 
O prazo total da operação 
é de 48 meses, sendo 11 
de carência e 37 parcelas 
de amortização. A taxa de 
juros é Selic + 6% ao ano. 

A presidente do banco, 
Daniella Marques, destaca 
as vantagens que a CAIXA 
oferece para os empresários 
por meio do Pronampe. "A 

CAIXA é um dos principais 
parceiros do Pronampe, 
com 37% de participação no 
Programa. Com a entrada 
de oferta de crédito para 
microempreendedores 
i n d i v i d u a i s ,  v a m o s 
apoiar cada vez mais o 
empreendedor. O banco 
buscará ser o maior agente 
do empreendedorismo 
brasileiro.

Essa é uma oportunidade 
para quem quer desenvolver 
e investir no seu negócio. 
Ainda, estamos oferecendo 
uma série de vantagens 
em serviços do banco para 
esse público", explica a 
presidente.

O va lor  máximo da 
operação é de R$ 150 mil 
por empresa e, nesse limite, 

Linha de crédito é destinada a microempresas e empresas de pequeno 
porte com receita de até R$ 4,8 mi/ano e está disponível nas agências de 

Três de Maio e Horizontina
não serão considerados os 
valores contratados em 
outros anos. O empréstimo 
pode ser utilizado para 
investimentos e capital de 
giro isolado ou associado 
ao investimento. É possível 
também realizar reformas 
e adquirir máquinas e 
equipamentos, utilizar os 
recursos para despesas 
o p e r a c i o n a i s ,  c o m o 
pagamento de salários, 
compra de matérias-primas, 
mercadorias, entre outros.

A s  e m p r e s a s  q u e 
contratarem o PRONAMPE 
com a CAIXA também terão 
acesso a ofertas especiais 
em produtos e serviços do 
banco.

Clientes CAIXA podem 
manifestar interesse na 

contratação por meio do 
WhatsApp CAIXA (0800 
104 0104), utilizando a 
#PRONAMPE.  Caso 
queira contratar e não 
seja cliente do banco, 
o empresário poderá 
a c e s s a r  o  s i t e  d o 
Pronampe CAIXA (www.
caixa.gov.br/pronampe) 
e preencher o formulário 
clicando no link "Tenho 
Interesse". Para ter acesso 
ao recurso, é necessário 
compartilhar os dados da 
empresa com a CAIXA por 
meio do portal e-CAC da 
Receita Federal (https://
cav.receita.fazenda.gov.
br/). O passo a passo para 
compartilhamento dos 
dados está disponível no 
site do Pronampe.
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Mais Natural apresenta modelo de 
negócio em Porto Alegre

A Mais Natural, de 
Três de Maio, marcou 
presença em dose 
dupla no último final 
de semana em Porto 
A leg re .  A lém de 
integrar o estande 
ins t i tuc iona l  que 
reuniu onze cases de 
sucesso do Projeto 
Expansão Franquias 
do Sebrae RS durante 
a Feira da Franquia, a 
empresa apresentou 
s e u  m o d e l o  d e 
negócio ao público 
durante o pitch das 
franquias, promovido 
no sábado.

Com foco voltado 
para a promoção da 
qualidade de vida 
dos consumidores 
por meio de uma 
a l i m e n t a ç ã o 
saudável, a empresa 
de Três de Maio, 
esteve na Feira de 
Franquias reforçando 
a aposta no seu 
modelo de negócio.

TRÊS DE MAIO

 Criada em 2012, 
o  n e g ó c i o  q u e 
nasceu com apenas 
uma loja e que logo 
chamou a atenção de 
empreendedores de 
municípios vizinhos 
hoje tem mais de 35 
unidades espalhadas 
por dez estados.

A Feira da Franquia, 
que aconteceu de 
22 a 24 de julho, no 
Centro de Eventos 
do BarrashoppingSul, 
na Capital, reuniu 
u m  p ú b l i c o  d e 
aproximadamente 
t r ê s  m i l 
empreendedo res 
in te ressados  em 
investir numa franquia 
ou mesmo se tornar 
um franqueador.

Quem circulou pelo 
evento pode conhecer 
cerca de 100 opções 
de negócios de todo 
o país em diferentes 
áreas, com franquias 
que var iavam de 

i n v e s t i m e n t o  d e 
R$ 10 mil até R$ 
1 milhão, além de 
uma programação de 
palestras em parceria 
com o Sebrae RS.

Com amp l i t ude 
estadual, o projeto 
de  Expansão  de 
Franquias do Sebrae 
RS é um dos eixos 
mais importantes 
da organização no 
que d iz  respe i to 
à  qua l i f i cação  e 
inserção de empresas 
de micro e pequeno 
porte em mercados 
e m  a s c e n s ã o . 
“ É  g r a t i f i c a n t e 
t e s t e m u n h a r m o s 
o crescimento de 
e m p r e s a s  q u e 
c o m e ç a r a m  d e 
forma isolada e que 
hoje extrapolam os 
limites do estado e 
possuem mais de 
30 unidades em sua 
rede.”,  destaca a 
gestora de projetos do 

Sebrae RS, Jociane 
Ongaratto.

Segundo e la ,  a 
organização atua de 
acordo com o nicho 
e com o estágio de 
desenvo lv imen to 
de cada negócio, 
q u a l i f i c a n d o 
processos que vão 
desde a análise de 
f ranqueabi l idade, 
p a s s a n d o  p e l a 
estruturação em si, 
até a comercialização 
e expansão de cada 
negócio. “Auxiliamos 
t o d a  a  j o r n a d a 
e m p r e e n d e d o r a , 
desde a estruturação 
do negócio até à fase 
de comercialização e 
expansão de rede, que 
é o objetivo de quem 
atua neste segmento”, 
explica.

Mais informações:
https://conhecimento.

s e b r a e r s . c o m .
b r / l p / p r o j e t o -
franquias-2022/

POLICIAL

Jovem de Redentora é 
assassinada em Novo Hamburgo

U m a  j o v e m 
redentorense, de 28 
anos, identificada como 
Ana Paula Santos, foi 
morta na sexta-feira (22) 
em Novo Hamburgo, 
região metropolitana de 

Porto Alegre.
I n f o r m a ç õ e s 

extraoficiais repassadas 
ao site RD Foco são de 
que ela foi executada na 
Rodoviária da cidade. 
Ana Paula era da Linha 

Soledade,  f i lha de 
Arlindo Fogaça e Ivone 
dos Santos.

Ela tinha dois filhos, 
um menino de oito anos 
e uma menina de dois 
anos. Há oito dias, o 

marido da jovem também 
havia sido morto. O 
corpo foi trasladado 
para Redentora. As 
causas do crime serão 
i nv e s t i g a da s  p e l a 
Polícia Civil.
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Trabalhos ocorrem na cidade e interior

Secretaria de Obras de Três de Maio 
está atuando em diversas frentes

Na última semana, a 
Secretaria Municipal de 
Obras esteve atuando 
em diversas frentes em 
Três de Maio, conforme 
cronograma da pasta.

No interior, foi realizado 
o  e n c a s c a l h a m e n t o 
da estrada de Lajeado 
Biriva; a correção de 
um atolador em Lajeado 
Lambedor; o patrolamento 
de travessões em Nova 
Brasília, Bela Vista e 
Medianeira; a correção 
da estrada de Medianeira 
e uma terraplanagem em 
Esquina União, além da 
liberação de um bueiro em 
Nova Brasília.

N a  c i d a d e ,  f o r a m 
colocados 24 tubos de 
concreto na Rua Leonel de 
Moura Brizola; lâmpadas 
foram trocadas nos bairros 
Medianeira, São Francisco, 
Planalto e Oriental; foram 
c o n s e r t a d o s  c a b o s 
elétricos na Avenida Brasil, 
Bairro Castelo Branco, 

Rua Monsenhor Testani. 
Na Rua São Geraldo 
ocorreu a instalação 
de uma boca de lobo e 
no Bairro Promorar foi 
realizada uma adequação 
na viela da Rua Santo 
Augusto.

Além das atividades 
rotineiras da pasta, que 
incluem o corte de grama, 
poda e recolhimento 
de galhos, plantio de 
f lo res  nos cante i ros 
centrais e varrição das 
avenidas, a Secretaria 
d e  O b r a s  t a m b é m 
realizou a terraplanagem 
e  a te r ramen to  pa ra 
a instalação de novas 
empresas do município.

Nes ta  semana,  os 
trabalhos seguem na Rua 
Leonel de Moura Brizola, 
na Avenida George Mario 
Allois Reimann e com o 
recolhimento de galhos 
e restos de podas nos 
bairros São Francisco e 
Laranjeira.
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Dia 25 de Julho dia dedicado a homenagear 
Homens e Mulheres que produzem e 
transportam as riquezas desse país e dia 28 
de julho dia do agricultor que representa e 
movimenta o agronegócio.

Dia dedicado aos colonos e agricultores 
que escolheram como princípio de vida fazer 
brotar na terra o sustento de toda nação. Que 
espera a cada colheita que seu trabalho seja 
reconhecido. Que enfrenta frio e calor intenso 
na luta para produzir o pão de cada dia que 

HOMENAGEM AO DIA DO 
COLONO E MOTORISTA E DO 

AGRICULTOR

vai para mesa de todo brasileiro.
Dia dedicado ao motorista que com muita 

dedicação e esforço transportam tudo o que é 
produzido, cortando estradas de Sul a Norte. 
Que fazem de seu caminhão a sua casa 
vivendo na estrada para tirar o seu sustento. 
Que se emociona na saída já ansioso pela 
chegada.

Neste dia tão especial queremos homenagear 
essas classes tão importantes para o 
desenvolvimento do nosso país. Aos colonos 
e agricultores que do suor do seu rosto e do 
seu trabalho digno tira o seu sustento e ao 
motorista que na incerteza das estradas da 
vida, mesmo diante de todas as dificuldades, 
faz de sua vida uma estrada de certezas. 

A todos nossa homenagem, nosso 
reconhecimento e nossa admiração! A 
quem diariamente, nos mostram exemplos 
de superação, determinação, trabalho e 
coragem. A esses homens e mulheres pela 
responsabilidade e dedicação com que 
produzem e transportam as riquezas de nossa 
terra. São vocês que produzem e transportam 
o alimento de todos nós. Vocês que vivem a 
realidade da lida do campo e testemunham 
os desafios que enfrentam para plantar 
sonhos e carregar a esperança de concretiza-
los. Vencendo dificuldades, dão exemplos 
de determinação, competência, trabalho e 
esperança, que sempre acompanham essas 
duas valorosas classes. Parabéns a estes 
profissionais, que, com garra, coragem e 
determinação fazem o melhor por esta Nação. 
É com seu trabalho que nós seguimos em 
frente.

Esta é uma singela homenagem do 
Sindicato Rural de Três de Maio 
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O espaço possibilita que a empresa continue aperfeiçoando 
seus processos de inovação e tecnologia

FC EMPRESAS&NEGÓCIOS

BRPHONIA inaugura 
nova base operacional

A i n a u g u r a ç ã o  d a 
nova base operacional 
da BRPHONIA ocorreu 
n o  s á b a d o  ( 2 3 )  e 
contou com a presença 
dos colaboradores da 
empresa  e  d i ve rsas 
autor idades, pessoas 
que foram essenciais 
para a construção do 
novo espaço. A base de 
operações da BRPHONIA 
está localizada no Polo 
Moveleiro de Santa Rosa 
e busca tornar o trabalho 
da empresa ainda mais 
qualificado, com foco nas 
inovações do mercado.

L ideranças como o 
Prefeito de Santa Rosa 
Anderson Mantei e Osmar 
Terra, além de outras 
autoridades municipais, 
estiveram presentes para 

prestigiar a inauguração.
D e  a c o r d o  c o m 

A lexandre  Machado , 
Di re tor  Execut ivo da 
empresa, “a concretização 
desse grande sonho só 
foi possível por conta 
do  apo io  de  mu i tas 
pessoas engajadas com o 
desenvolvimento de Santa 
Rosa e região”.

  O desejo de construir 
uma base operacional 
própria da BRPHONIA 
ocorre desde 2012, quando 
a empresa estava sendo 
constituída. Há 10 anos 
atrás, a equipe gestora 
já trabalhava para que o 
espaço se tornasse um 
ponto de referência nos 
processos de fornecimento 
de internet fibra óptica e 
tecnologia para toda a 

região noroeste.
 Até o momento,  a 

BRPHONIA já contava com 
uma base de operações, 
local que se tornou pequeno 
com o crescimento da 
empresa .  Com esse 
novo local, o provedor 
de in ternet  pretende 
aperfeiçoar ainda mais 
seus processos, expandir a 
área de atuação, ampliar o 
quadro de colaboradores e 
proporcionar um ambiente 
de trabalho mais amplo e 
confortável, para continuar 
sendo uma empresa líder 
em inovação.

Para Eliseu Marafiga, 
Diretor de Infraestrutura 
d a  B R P H O N I A ,  a 
base irá possibilitar a 
implementação ainda mais 
eficiente de soluções, 

atualizações tecnológicas 
e o melhor desempenho 
d e  t o d o  o  s i s t e m a 
operacional da empresa. 
“É uma enorme satisfação 
inaugurar esse local que 
irá contribuir muito para 
que a nossa empresa 
continue crescendo de 
forma exponencial”, afirma 
Marafiga. A BRPHONIA 
surgiu no ano de 2012 
como a  p ione i ra  no 
fornecimento de internet 
fibra óptica para Santa 
Rosa e região, tendo o 
objetivo de levar a melhor 
tecnologia para o interior do 
estado e contribuir com o 
desenvolvimento regional. 
A nova base operacional 
da BRPHONIA é mais 
um passo nesta trajetória 
repleta de conquistas.

Equipe BRPHONIA comemorando a inauguração da nova base operacional.
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HORIZONTINA

PL oficializa Onyx Lorenzoni como 
candidato a governador do RS

O Partido Liberal (PL) 
do Rio Grande do Sul 
confirmou na sexta-
feira (22) a candidatura 
do deputado federal 
Onyx Lorenzoni ao 
governo do Estado. A 
decisão foi oficializada 
na convenção da sigla, 
celebrada no Teatro 
Dan te  Ba rone ,  na 
Assembleia Legislativa.

O nome do concorrente 
a vice na chapa não 
foi anunciado. O prazo 
para a indicação vai até 
o dia 5 de agosto. Onyx 
se reuniu com líderes 
do MDB e ofereceu a 
vaga. Até o momento, 
o partido tem Gabriel 
S o u z a  c o m o  p r é -
candidato a governador, 
e também avalia uma 
aliança com Eduardo 
Leite (PSDB).

No evento festivo, 
Onyx dividiu palco com os 
candidatos a deputado 
estadual e federal da 
legenda. Em discurso 
de aproximadamente 
20  m inu tos ,  d i sse 
que o Estado precisa 
homogene izar  seu 
desenvolv imento e 
prometeu "transformar 
a vida das famílias rio-
grandenses":

— O governador 
tem de sair de dentro 
do Palácio, ir a cada 
município, olhar no olho 
das pessoas, descobrir 
qua l  a  ameaça ,  a 
o p o r t u n i d a d e ,  a 
dificuldade, para poder 

ser eficiente no que faz. 
O Rio Grande precisa 
de um governador que 
tenha a humildade de 
ouvir as pessoas.

D u r a n t e  o 
pronunc iamento,  o 
candidato a governador 
d e s p e j o u  e l o g i o s 
ao pres idente  Ja i r 
Bolsonaro (PL) e disse 
que a liderança de Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) nas pesquisas 
para a presidência 
é  u m a  " m e n t i r a 
absoluta".  Também 
distribuiu críticas ao 
ex-governador Eduardo 
L e i t e ,  a  q u e m  s e 
referia como "rapaz", 
sobretudo pela gestão 
da pandemia.

Além do PL, a coligação 
de Onyx conta com o 
Republicanos, Pros e 
Patriota. O candidato 
ao Senado será o vice-
presidente Hamilton 
Mourão (Republicanos). 
Em viagem aos Estados 
Unidos, Mourão enviou 
um v ídeo,  que fo i 
mostrado na convenção.

Aos 67 anos, Onyx é 
médico veterinário, foi 
duas vezes deputado 
estadual  e cumpre 
o  qu in to  manda to 
na Câmara Federal. 
Cor re l i g ioná r io  do 
p r e s i d e n t e  J a i r 
Bolsonaro, ele ocupou 
quatro ministérios do 
atual governo: Casa 
C i v i l ,  C i d a d a n i a , 
Secretaria-Geral da 

Presidência e Trabalho 
e Previdência.

Além do lançamento 
d a  c a n d i d a t u r a 
a o  P i r a t i n i ,  o  P L 
formalizou a indicação 
das  nomina tas  de 
candidatos à Assembleia 
Legislativa e à Câmara 
dos Deputados.

‘Antes do discurso 

de Onyx Lorenzoni na 
convenção, foi exibido 
no telão um vídeo do 
presidente Jair Bolsonaro. 
Dois filhos do presidente, o 
senador Flávio Bolsonaro 
e o deputado federal 
Eduardo Bolsonaro, 
também enviaram vídeos 
de apoio ao candidato do 
PL.
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Vem aí a 1ª Taça Sicredi 
de Futebol 8 de Campo

A 1ª TAÇA SICREDI tem 
como objetivo proporcionar, 
através do esporte,  a 
integração de crianças 
e jovens que participam 
de escolinhas de futebol 
da área de atuação da 
Sicredi Noroeste RS. Como 
também, fomentar essa 
atividade junto às escolinhas 
que vão poder agregar 
renda a partir dos jogos que 
serão realizados em suas 
cidades e, assim, poder dar 
continuidade nesse trabalho 
e dar continuidade aos 
projetos com as crianças e 
jovens. 

A 1ª TAÇA SICREDI, 
será promovida, organizada 
e  d i r i g i d a  p o r  u m a 
comissão composta por 
um representante de cada 
uma das escolinhas de 
categorias de base em 

funcionamento dentro da 
área de atuação da Sicredi 
Noroeste RS. Nesta edição 
contando com a participação 
de: ACEHOR Pumas de 
Horizontina, Avante de Boa 
Vista do Buricá, Botafogo de 
Três de Maio, CMD Alegria, 
Escolinha Rubro Negra 
de Crissiumal, Guerreiros 
de  Nova  Cande lá r i a , 
Humaitá, Mancha Verde de 
Horizontina e Oriental de 
Três de Maio, contando com 
o apoio da Sicredi Noroeste 
RS e será realizada no 
segundo semestre de 
2022,  nas  ca tegor ias 
Sub-9 (2013/2014), Sub-
11 (2011/2012), Sub-13 
(2009/2010) e Sub-15 
(2007/2008).

A 1ª rodada vai acontecer 
no município de Crissiumal, 
dia 7/08 a partir das 8h30min, 

no Estádio Rubro Negro 
Hinterholz. As 9 escolinhas 
participantes inscreveram 
34 equipes nas 4 categorias 
disponíveis. A 1ª TAÇA 
SICREDI será disputada em 
duas fases, primeiro fase de 
grupos e depois mata-mata. 
Serão dois grupos (Grupo 
Fazer Juntos e Grupo 
Quem Coopera Cresce). As 
agremiações disputam os 
jogos dentro do seu próprio 
grupo, com 4 rodadas em 
cada grupo jogando todos 
contra todos dentro do 
grupo, sendo que no Grupo 
Fazer Juntos sediarão 
os jogos as equipes da 
ACEHOR Pumas, Escolinha 
Rubro Negra, Guerreiros 
de Nova Candelár ia e 
Humaitá, no Grupo Gente 
que Coopera Cresce os 
jogos serão realizados 

tendo como anfitrião as 
equipes do Botafogo, CMD 
Alegria, Mancha Verde e 
Oriental. Ambos os grupos 
contam com 17 equipes, 
porém no grupo Gente que 
coopera cresce que possui 
cinco escolinhas inscritas.

“O Sicredi como parceiro 
desse evento, também 
es tando  p róx imo das 
comunidades que atua, 
gerando através do esporte a 
integração das equipes, dos 
municípios, somando mais 
de 500 atletas envolvidos 
nessa 1ª TAÇA SICREDI 
gerando o incentivo de 
melhorar a qualidade de vida 
para todos que é o nosso 
propósito”,  acrescenta 
Persio Schweig, Gerente 
Sicredi de Crissiumal, um dos 
mentores e organizadores 
do evento.
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O partido terá 56 candidatos à Assembleia 
Legislativa e 32 à Câmara Federal

Convenção do União Brasil oficializa 
candidaturas a deputado federal e 

estadual no Rio Grande do Sul

A  c o n v e n ç ã o 
partidária do União 
Brasil foi realizada 
domingo (24), no Clube 
Farrapos, em Porto 
Alegre, oficializando 
as candidaturas de 
deputado estadual 
e federal que irão 
disputar as eleições 
de outubro.

Além do presidente 
estadual, Luiz Carlos 
Busato, deputados, 
candidatos e lideranças 
da sigla, o evento 
foi prestigiado pelo 
governador Ranolfo 
Vieira Júnior (PSDB) 
e pelo pré-candidato 
a governador Eduardo 
Leite (PSDB).

 Aproximadamente 
duas mi l  pessoas 
passaram pelo evento, 
que começou às 8h30 
e terminou por volta 
das 13h. O União Brasil 
terá 56 candidatos à 
Assembleia Legislativa 
e  3 2  à  C â m a r a 
Federal, preenchendo 
o número máximo de 
candidaturas a que 
cada partido tem direito.

“O  Un ião  B ras i l 
nasceu vocacionado 
para a união de forças. 
Hoje, nesta convenção, 
estamos oficializando 

candidaturas que são 
referência na defesa de 
grandes causas sociais 
e também especialistas 
em diferentes áreas. 
Desde  novembro , 
q u a n d o  r e c e b i  o 
convite para presidir 
o União Brasi l  no 
Estado, iniciamos a 
busca de candidaturas 
que compartilham os 
mesmos valores e 
que estão dispostas a 
continuar melhorando 
o nosso Estado e o 
nosso país. Hoje é 
o coroamento deste 
i n t e n s o  t r a b a l h o . 
Com muito orgulho 
estamos oferecendo 
aos eleitores nomes 
de homens e mulheres 
valorosos”, ressalta 
Busato.

N a  c o n v e n ç ã o 
também foi oficializada 
a proposta de coligação 
na eleição majoritária 
com a  f ede ração 
P S D B - C i d a d a n i a . 
Com a prerrogativa 
de indicar o candidato 
a v ice-governador 
na chapa de Leite, 
os  convenc iona i s 
deixaram a decisão 
pa ra  a  execu t i va 
estadual tomar nos 
próximos dias.

 “Nós recebemos esse 
apoio do União Brasil 
com muito orgulho e 
alegria, mas acima 
de tudo com muita 
responsabilidade. O 
União Brasil se soma 
nesta força não apenas 
para fazer campanha, 

FOTOS CRÉDITOS: JOÃO ALVES

mas para governar 
junto nos próximos 
quatro anos”, destaca 
Leite.

N a  r e g i ã o  a 
c a n d i d a t u r a  a 
Assembleia Legislativa 
s e r á  d e  A l o í s i o 
Classmann.
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Brigada Militar flagra contrabando no 
interior de Crissiumal

No início da tarde de 
sexta-feira (22/07), a 
guarnição da Brigada 
Mil itar de Crissiumal 
r e c e b e u  d e n ú n c i a 
contra um veículo FORD 
Versailes, cor azul, de que 
estaria contrabandeando 
Agrotóxicos estrangeiros 
n a  l o c a l i d a d e  d e 
Esquina Cardoso, nas 
proximidades da divisa 
com a Argentina.

Os policiais realizaram 
diligências na estrada 
que vem da fronteira 
com direção a localidade 

de São Sebastião onde 
foi avistado o veículo 
t rans i tando em a l ta 
velocidade, visivelmente 
carregado.

Os policiais procederam 
a perseguição contra 
o veículo que realizou 
manobras perigosas até 
ser abordado e contido 
pelos policiais militares.

No interior do veículo 
foram localizados 20 
galões de agrotóxicos 
e s t r a n g e i r o s 
contrabandeados, com 
20 litros cada galão, 

totalizando 400 litros.
O indivíduo de 46 anos de 

idade que dirigia o veículo 
foi preso em flagrante, 
enquanto o automóvel 

e  o s  a g r o t ó x i c o s 
f o r a m  a p r e e n d i d o s 
e  p e r m a n e c e r ã o  a 
disposição da Receita e 
Justiça Federal.

POLICIAL
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10 mitos e 
verdades
 sobre câncer 
de mama

Segundo o Instituto 
Nacional  do Câncer 
(INCA), o câncer de 
mama é a  pr imei ra 
causa de morte por 
câncer na população 
feminina no Brasil. No 
combate a esta doença, a 
informação tem um papel 
fundamental por auxiliar 
nas medidas preventivas, 
no diagnóstico precoce e 
na adesão ao tratamento, 
para aumentar as chances 
de cura e sobrevida, além 
de melhorar a qualidade 
de vida das pacientes.

Para entender mais 
sobre a doença, a médica 
oncologista Maria Cristina 
Figueroa Magalhães, tira 
as principais dúvidas.

 O câncer de mama 
só afeta quem tem 
histórico familiar

M i t o .  A p e s a r  d e 
pessoas que possuem 
h is tór ico de câncer 
de mama na famíl ia 
apresentarem maior risco 
de desenvolver a doença, 
medidas preventivas 
s ã o  f u n d a m e n t a i s 
para qualquer mulher. 
Segundo o INCA, apenas 
5% dos casos estão 
relacionados a fatores 
hereditários.

Amamentar  pode 
proteger  cont ra  o 
câncer de mama

Verdade .  Ex is tem 
e v i d ê n c i a s  d e  q u e 

FC SAÚDE DA MULHER!

quanto mais prolongado 
f o r  o  p e r í o d o  d e 
aleitamento, maior a 
proteção, principalmente 
se a gestação ocorrer 
antes dos 30 anos de 
idade. Esse elo se dá 
porque a amamentação 
reduz o número de 
ciclos menstruais e, 
consequen temen te , 
da exposição a certos 
hormônios femininos que 
podem estar associados 
a o  s u r g i m e n t o  d e 
tumores, como é o caso 
do estrógeno. Assim, um 
mecanismo postulado 
para o efeito protetor 
da  amamentação é 
que ela pode retardar 
o restabelecimento dos 

ciclos ovulatórios.
Uma grande análise 

agrupada que incluiu 
dados individuais de 47 
estudos epidemiológicos 
( a p r o x i m a d a m e n t e 
50.000 mulheres com 
câncer de mama invasivo 
e 97.000 contro les) 
estimou que, para cada 12 
meses de amamentação, 
houve uma redução de 
4,3% no risco relativo de 
câncer de mama.

Quem faz o auto-
exame não precisa de 
mamografia

Mi to .  O  chamado 
“caroço” não é o único 
sintoma do câncer de 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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mama.  A lém de le , 
existem alguns nódulos 
não palpáveis que só 
podem ser detectados 
por meio da mamografia. 
Este exame tem papel 
fundamental na detecção 
de calcificações, que 
podem surgir  antes 
mesmo da imagem de 
um nódulo.

O uso de desodorante 
pode causar câncer de 
mama

Mito. O câncer se 
origina da mutação do 
DNA celular herdado 
ou adquirido por fatores 
ambientais. Nenhum tipo 
de desodorante causa 
essa modificação. O que 
pode acontecer com o 
uso deles são alergias e 
irritações.

Mulheres mais velhas 
têm mais chance de 
desenvolver câncer de 
mama

V e r d a d e .  A s 
estatísticas mostram 
que a idade avançada é 
um dos fatores de risco 
para o câncer de mama. 
Isso não significa que os 
exames de prevenção 
não devam ser realizados 
em mulheres de outras 
faixas etárias. Dados 
do INCA mostram que 
a faixa etária que mais 
se beneficia do rastreio 
de câncer de mama é 
entre os 50 e os 69 anos. 
É nesse grupo que o 
custo-efetividade da 
mamografia é adequado.

Atividades físicas 
ajudam a prevenir o 

câncer de mama
Verdade. A prática de 

atividades físicas traz 
benef íc ios  à  saúde 
em geral e ajudam a 
prevenir uma série de 
problemas crônicos e 
agudos. A obesidade 
e  o  s e d e n t a r i s m o 
aumentam o risco de 
desenvolv imento de 
câncer de mama.

Todo nódulo na mama 
é câncer

Mito. Ao longo da vida, 
nosso corpo apresenta 
u m a  m u l t i p l i c a ç ã o 
desordenada de células 
que  podem fo rma r 
nódulos nas mamas, mas 
nem sempre eles trazem 
risco para a mulher. A 
maioria dos nódulos é 
de origem benigna e 
não apresenta risco de 
evoluir para câncer de 
mama.

O câncer de mama 
não tem cura

Mito. Quanto mais 
cedo a doença for 
diagnosticada, maiores 
são as chances de cura. 
Por isso, existe tanto 
empenho em torno 
da conscientização 
para o diagnóst ico 
precoce, como ocorre 
na Campanha Outubro 
Rosa. No entanto, é 
sempre fundamental 
levar em conta que 
cada pessoa é única e 
a evolução da doença 
também. Os avanços 
n o s  t r a t a m e n t o s 
garantem altos índices 
d e  s u c e s s o  d o s 
desfechos clínicos.

A quimioterapia é 
indicada para todas as 
pacientes com câncer 
de mama

Mito. O uso deste 
t r a t a m e n t o  é  b e m 
f requente ,  mas em 
muitos casos não é 
necessário. A decisão 
em relação ao uso ou 
não de quimioterapia 
é baseada em vários 
fa tores:  tamanho e 
características do tumor, 
dados do estudo imuno-
histoquímico (tipo de 
câncer de mama) e 
condições de saúde da 
paciente, entre outros. 
Terapias conjugadas com 
uso de medicamentos 
b i o s s i m i l a r e s  v e m 
ampliando as opções de 
tratamento de combate 
ao câncer de mama 
e contr ibuindo para 
desfechos clínicos bem-
sucedidos.

É possível estar com 
câncer de mama e não 
apresentar sintomas

Verdade.  Ex is tem 
alguns sintomas do 
câncer que não estão 
relacionados a “caroços” 
nos seios. São eles: 
pele com escamação, 
irregular ou inflamada; 
v a z a m e n t o  p e l o 
mamilo,  inchaço da 
mama; dor nas costas 
e no pescoço; e perda 
de peso inexplicável. 
Além disso, o rastreio 
c o m  m a m o g r a f i a 
anual a partir dos 40 
anos é extremamente 
importante para os casos 
em que a paciente não 
possui sintoma.
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aumenta risco 
de perda 
auditiva em piloto

Nas médias e grandes 
cidades, eles já são uma 
febre. São os motociclistas, 
que driblam o trânsito e 
disparam entre os carros. 
Motoc ic l is tas  gostam 
de ouvir o ronco de sua 
moto, seja por prazer, ou 
para “avisar” pedestres e 
motoristas que ‘estão na 
área’. Mas há quem exagere 
e aí, as consequências 
podem ser sérias. Primeiro, 
por causa das multas; 
segundo, porque tiram 
o sossego das ruas e 
assustam os motoristas 
com suas acelerações 
repentinas; e terceiro, 
porque tanto ruído traz 
riscos à saúde auditiva.

Ainda em 2020, com 
a chegada da pandemia 
de covid-19, o número de 
motoboys circulando pelas 
ruas cresceu enormemente 
devido ao aumento nas 
entregas de refeições e 
mercadorias. Isso acabou 
gerando um efeito colateral: 
cresceu o risco de perda 
auditiva entre esses pilotos 
em decorrência do barulho 
contínuo da moto em 
períodos ainda maiores 

do dia.
Pesquisa do National 

Institute on Deafness and 
Other Communicat ion 
D i s o r d e r s  ( I n s t i t u t o 
N a c i o n a l  d e  S u r d e z 
e Outras Doenças de 
Comunicação), nos Estados 
Unidos, comprovou que 
o ruído de motocicletas 
p o d e  c o m p r o m e t e r 
a saúde audi t iva dos 
pilotos. Especialistas são 
unânimes em afirmar que, 
dependendo do tempo de 
exposição, ruídos acima 
de 85 dB podem causar 
alterações na estrutura 
interna da orelha. Como 
efeito de comparação, uma 
conversação normal atinge 
60 dB.

O  p r o b l e m a  s e 
a g r a v a  p o r q u e  é 
comum motoc ic l i s tas 
alterarem o sistema de 
escapamento, utilizando 
ponteiras esportivas ou 
personalizadas, que elevam 
ainda mais o nível de ruído 
emitido pelas motos. Muitos 
adeptos alegam que o uso 
do escapamento nas motos 
ajuda os motoqueiros 
porque chama a atenção 

ALÔ MOTOCICLISTAS
dos motoristas de carro e 
pedestres desatentos.

Outra fonte de ruído 
perigosa para a audição 
é a buzina, que não deve 
ser usada de maneira 
intermitente, como hoje 
fazem os motoboys para 
abrir caminho no trânsito. 
E para piorar a situação, 
muitos ainda usam fones 
de ouvido para ouvir música 
em volume alto enquanto 
pilotam. Tudo isso junto 
pode causar danos ainda 
mais graves à audição.

Perda gradual

A fonoaudióloga Rafaella 
Cardoso, da Telex Soluções 
Auditivas, chama atenção 
para os riscos. "A exposição 
frequente a níveis sonoros 
elevados pode causar 
danos à audição. A perda 
é gradual e progressiva. 
Não é perceptível em um 
primeiro momento. Vai-
se perdendo a audição 
de acordo com a maior 
intensidade de ruído e 
com tempo de exposição, 
ao longo dos anos. Isso 
depende  também de 
out ros fa tores,  como 
predisposição genética", 
esclarece.

Estudo realizado pela 
Doutora em Engenharia 
de Produção Juliana de 
Conto, na Universidade 
Federal de Santa Catarina, 
também comprovou o 
problema. A pesquisa, que 
avaliou a exposição ao 
ruído de 17 mototaxistas 
de Balneário Camboriú 
(SC), mostrou que eles 
estão expostos a um nível 
de pressão sonora superior 

a 82,1 dB, com dose de 
ruído acima do permitido 
para o tempo de trabalho 
- doze horas diárias. Dos 
mototaxistas estudados, 
oito apresentaram limiares 
aud i t i vos  dent ro  dos 
padrões de normalidade 
e nove apresentaram 
alteração dos limiares 
tonais.

É importante lembrar 
que motocicleta barulhenta 
gera multa de trânsito no 
valor de R$ 195,23, além 
de retenção do veículo. 
Pelo Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), todos os 
veículos devem ter suas 
características originais. 
Embora ainda exista pouca 
fiscalização, em muitas 
cidades brasileiras policiais 
e agentes municipais 
estão nas ruas autuando 
motociclistas por causa do 
escapamento irregular.

Por tudo isso, é importante 
que os motociclistas tomem 
consciência desses riscos e 
se cuidem, começando por 
zelar pela boa manutenção 
da  moto .  A máqu ina 
bem cuidada faz menos 
barulho. É preciso observar 
vibrações, regulagem, 
descarga, amortecedores, 
suspensão. Afinal,  se 
a motocicleta é, muitas 
vezes, instrumento de 
trabalho, a saúde auditiva 
também é fundamental 
para garantir o emprego 
por muitos e muitos anos.

 Mais informações:

Assessoria de imprensa 
da Telex Soluções Auditivas

andreia@libris.com.br
cristina@libris.com.br
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Três Passos registra dois acidentes 
com morte no domingo na BR 468

Um homem morreu 
vítima de atropelamento 
na noite de domingo, 
dia 24 em Três Passos, 
na BR 468, km 98.

Segundo a Polícia 
Rodoviár ia Federal 
de Ijui, um ônibus, da 
concessionária que faz 
a linha Três Passos 
– Porto Alegre, teria 
atingido o pedestre, de 

57 anos.
O homem que morreu 

no local era natural de 
Três Passos, identificado 
como Gilberto Moraes 
da Silva.

O condutor realizou 
teste do bafômetro e 
apresentou resultado 
negativo para ingestão 
bebida alcoólica e o 
caso t ratado como 

atropelamento com 
m o r t e ,  h o m i c í d i o 
culposo, quando não há 
intenção de causá-lo.

Poucas horas antes 
deste atropelamento, 
outro acidente com morte 
foi registrado na mesma 
rodovia. Vanessa Kluge, 
25 anos, caroneira 
de uma moto morreu 
após colisão com um 

veículo VW Gol, que 
saindo de um posto de 
combustíveis, invadiu 
a pista preferencial, 
causando o acidente 
fatal. O condutor da 
moto também f icou 
ferido com gravidade 
sendo internado no 
HCTP. 

Fonte: Portal Três 
Passos News.
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Festival do Bodoque 
no Parque João Borges

“O bodoque dos piás”. 
Esse era o primeiro 
brinquedo/instrumento 
de qualquer guri, e 
também de mui tas 
gurias, nas propriedades 
e estâncias do Rio 
Grande. A gurizada 
brincava de caçar de 
bodoque. E na maioria 
das vezes era uma boa 
caçada.

N a q u e l e s  i d o s 
tempos, havia 40 anos 
atrás, por exemplo, a 
fartura de espécies de 
pombos rasteiros, juritís, 
marrecas e saracuras 
pelos capões, matas 
e banhados, permitia 
que houvesse a caça, 
t r a n s f o r m a d a  e m 
alimentos e mesmo 
f o s s e  o  b o d o q u e , 
utilizado para espantar 
o chupim do arrozal, 
serviço da gurizada 
enquanto os maiores 

cuidavam dos demais 
afazeres da lavoura. 

A gurizada saia de 
casa nos sábados 
a tarde e domingos, 
quando não havia aulas, 
com uma sacolinha de 
pedras ligeiramente 
arredondadas, catadas 
a beira da estrada, na 
beira da água da sanga 
onde era trazidas pela 
enxurrada, ou mesmo 
bolinhas (bolitas) feitas 
de barro/liga, desses 
de banhados, utilizados 
pelas olarias que eram 
confeccionadas a mão, 
arredondadas e alisadas 
assim, colocadas para 
secar  a  sombra  e 
após utilizadas como 
munição especial para a 
caçada. Bolas de gude 
(vidro) como usada 
domingo na competição 
era munição de luxo, 
muito pouco usada, 
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pois além do bodoque, 
havia as canchas de 
bolitas e essas eram 
as preferidas: A “jogs” 
(bolita maior) usada 
para atacar e a “trocs”, 
quando se  es tava 
na linha de tiro para 
“morrer” e o matador 
ficava com o que havia 
no “gude”. Na volta 
da caçada o trabalho 
era limpar o resultado 
da mesma com ajuda 
das mães e avós, para 
aquela passarinhada 
com arroz ou polenta.

Os guris e gurias 
melhores de pontaria, 
usavam a munição 
melhor. Quem tinha 
me n o s  h a b i l i d a de 
com o bodoque, não 
importava, estava junto, 
mas utilizava a munição 
mais comum. 

Os tempos são outros, 
e hoje, não se atira 
pedras em nenhum 
ser vivo. Não há mais 
a abundância dessas 
aves silvestres que 
justifique caçar.  O que 
se recordou foi através 
de miras artificiais, o 
que era ser “bom no 
bodoque”.

F o r a m  m u i t a s 

histórias lembradas nas 
conversas da tarde do 
domingo no parque de 
Eventos de Horizontina, 
em um “Torneio de 
Bodoque”, organizado 
pelo CTG Carreteiros 
de Horizonte, apoiado 
pelo Município através 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Rádio Vera 
Cruz, e patrocinado pelo 
Sicredi.

P e s s o a s  d e 
t o d a s  a s  i d a d e s 
meninos e meninas 
da  nova  ge ração , 
acompanhados  de 
p a i s  e  a v ó s ,  p o r 
vezes emocionados 
com a  br incade i ra 
retomada.  No a lvo 
dos competidores e 
competidoras deste 
d o m i n g o ,  n e n h u m 
pássaro ou outro ser 
vivo. Alvos de latas 
de bebidas vazias e 
munição de bolitas de 
vidro.

Competidores divididos 
em quatro categorias. 
Medalhas para todos os 
participantes e prêmio 
para os dois primeiros 
colocados em cada 
categoria.
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Acidente na RS 342 – trevo do Parque 
em Três de Maio deixa três feridos

Três pessoas ficaram 
feridas após a colisão 
que envo lveu do is 
veículos na noite de 
sexta-feira (22), em Três 
de Maio. O acidente 
ocorreu por volta das 
20h30min, na RS-342, 
no trevo, próximo ao 
Parque de Exposições 
Germano Dockhorn.

Os veículos envolvidos 
foram um VW Golf e 
um VW Gol, que eram 
conduzidos no sentido 
Independência-Três de 
Maio. O Gol trafegava 
na frente, e o motorista 

ingressou no trevo em 
direção a Av. Leonel 
de  Moura  Br i zo la , 
mas quando percebeu 
que o acesso está 
fechado devido a obras, 
completou o contorno 
do trevo para retornar 
cortando a frente do 
Golf, ocasionando a 
colisão transversal entre 
os veículos.

Ficaram feridos os três 
ocupantes do Gol, dois 
homens e uma mulher, 
que foram socorridos 
por equipes do Samu e 
do Corpo de Bombeiros, 

POLICIAL

sendo removidos para a 
emergência do Hospital 
São Vicente de Paulo. 
O condutor e único 
ocupante do Golf, não 
ficou ferido.

A Br igada Mi l i tar 

controlou o trânsito no 
local, e acionou o Grupo 
Rodoviário de Santa 
Rosa para registrar a 
ocorrência.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias


